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第３回公立大学法人宮城大学教育研究審議会（平成２１年５月定時会） 

開催日時 平成２１年５月２０日（水）１４時４０分～１７時１５分 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出 席 者 
馬渡，白石，保理，武田，金子，桑名，大泉，池戸，鈴木，徳永，山田，三石，西川，吉

田，真覚，蒔苗，柳村，加藤，坂本（２０名中１９名出席） 

欠 席 者 梶 

事業構想学部 徳永教授 

事 務 部 小林，中村，新妻，真山，諸星 

議事概要  

１ 教育研究審議会議事録について  
（１）第２回審議会議事録の確認について 
   原案どおり全会一致で承認された。 

（２）第３回審議会議事録署名人の指名について  
議事録署名人に武田委員が指名された。  

 
２ 審議事項 

（１）看護学研究科博士課程の設置申請について              資料１ 

   武田理事より，資料１に基づき，博士課程の設置申請概要が説明された。委

員から，博士課程の研究指導を担当するマル合教員の確保見込みについて質問

があり，マル合教員の確保の見込みについて説明があった。 

案のとおり設置申請することについて諮られ，全会一致で承認された。今

後，理事会を経て，５月２６日に文部科学大臣に設置認可申請を行う予定であ

る旨説明された。 

（２）食産業学研究科博士課程設置準備委員会の設置について      資料２ 

   食産業学研究科博士課程の設置については，中期計画策定時に議論が行わ

れ，平成２２年度に設置認可を申請し，平成２３年に開設する計画となってい

ることから，設置準備委員会を設置することが説明され，案のとおり設置する

ことについて，全会一致で承認された。 

（３）助教の講義担当について                    資料３ 

   平成１７年の学校教育法の改正で設けられた助教の職について，本学では，

講義科目を主要授業科目と位置付け，助教は講義科目と大学院の授業を担当せ

ず，学部の演習，実習等を担当してきたが，研究業績，教育業績を積んだ助教

も増えたことから，平成２２年度前期から，評価委員会の資格審査で「可」の

判定を得ることを条件に，学士課程の講義科目，大学院修士課程の演習，実験

等を担当する案について、資料３に基づき説明された。 

   委員から，案では，大学設置基準により，原則として教授又は准教授が担当

するものとされている主要授業科目すべてを助教が担当することが可能とな

り、設置基準との関係からどうかとの意見があったが，学部の事情，助教の実

績次第では講義科目や演習等を助教が担当することもあり得ることから，主要

科目か否かは教授会で判断し，最終的には評価委員会の資格審査で判定するこ

とが確認され，案のとおりとすることについて，全会一致で承認された。 
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（４）大学教育推進プログラムの申請について             資料４ 

理事長室で検討されてきた大学教育推進プログラムの申請案について，双方

向型授業支援，教務情報の共有による履修指導力向上を内容とする「教育コミ

ュニケーション支援システムの構築」に取り組む案を作成したことが理事長室

員である事業構想学部の徳永教授から説明された。 

   委員から，臨地実習について，教員，学生，実習先の外部教育支援者との間

のコミュニケーションを向上させる「オフキャンパス実習掲示板」の設置が含

まれているが，看護学部の看護実習，食産業学部の産業実習の場合，実習先の

医療機関，企業等の個人情報，企業秘密には守秘義務が課されていることから

問題があるとの意見があり，この部分を修正することが確認されたが，本申請

案の主旨及び５月２８日又は２９日に文部科学省に申請することについては，

全会一致で承認された。 

 

３ 報告事項 

 （１）学長報告 

   ①第２回理事会について                  報告資料１

     ４月２２日に第２回理事会が開催され，中期計画案の認可申請，教員評

価・組織評価要綱の改正，学習奨励基金が議題とされ，いずれも原案どお

りに議決された旨報告された。 

②県との連絡調整会議について                報告資料２

  ５月１８日に初めての連絡調整会議が開催され，連絡調整会議設置要綱

が承認された後，中期計画案，平成２１年度年度計画案，大学院看護学研

究科博士課程の設置について協議され，年度計画は若干，修正が必要であ

ることが報告された。 

③満足度調査結果について                 報告資料３ 

  平成２０年度卒業生に対する満足度調査アンケートの結果について，看

護学部の回収率が前年に比べて非常に低かったので，学生委員会で対応を

検討すること，個別の項目については，資料の赤字の箇所，着色箇所につ

いて，留意する必要がある旨，報告・指示された。 

④組織評価結果について                  報告資料４ 

平成２１年度の学部，研究科，学生部，センター，スクールの組織評価

について報告され，まだ修正を要する項目があるが，来月の評価委員会で

評価結果を確定し，各組織の予算配分に結果を反映する旨説明された。 

⑤オープンキャンパススケジュールについて         報告資料５ 

     理事長室で検討している平成２１年度のオープンキャンパスについて，

模擬講義は一講義当たりの時間を短縮すること，特別講義は昨年同様，樋

口裕一氏の講義を予定していることが報告され，今後，各学部に模擬講義

等を依頼する予定であることが説明された。 

⑥学習奨励基金実施部会議について                報告資料６ 

  学習奨励基金実施プランを策定し，寄付募集は学内，学外の順で進めること，

学内の寄付目安金額，分割納入を行う際の分割パターン，学内コンペの実施等を

盛り込み，今後，学習奨励基金実施部会議で取り組むことが報告された。 

⑦新型インフルエンザへの対応の措置について           報告資料７ 

  新型インフルエンザ危機対策本部を設置し，報告資料７のとおり対応措置を決

定した旨報告され，各学部等へ周知を行うよう指示があった。対応措置は，国の

対応方針が変更された場合には見直すこと，本学に罹患者が出た場合は対策本部

で決定することが確認された。 
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⑧その他 

 平成２１年度予算の執行について，研究費を上半期に５割を執行したいとの要望

があったことから、７月配分予定の2割を６月から使用できるよう調整し、上半期

で５割の執行を可能としたこと，他の経費についても，相談があれば対応していく

ことが新妻財務課長より説明された。 

 

（２）教授会審議状況報告について 

      ①看護学部（桑名学部長）                                       報告資料８ 

     看護学部教授会を開催したこと，及びその内容が報告された。 

②事業構想学部（大泉学部長） 

          事業構想学部教授会は開催していないが、運営会議を開催し、履修登録に係る

特別措置、成績訂正等、単位認定に係る軽微な事項を承認したことが報告された

。単位認定は教授会の審議事項であるが、軽微な事項については、運営会議で処

理して支障ないことが確認された。 

③食産業学部（池戸学部長）                      報告資料9 

食産業学部教授会を開催したこと，及びその内容が報告された。 

④看護学研究科（武田研究科長）                   報告資料10 

     看護学研究科教授会を２回開催したこと，及びその内容が報告された。 

⑤事業構想学研究科（金子研究科長） 

          事業構想学研究科教授会は開催していないが、運営会議を開催し、長期履修申

請を許可したこと等が報告された。 

   ⑥食産業学研究科（加藤副学部長）                報告資料１１

食産業学研究科教授会を開催したこと，及びその内容が報告された。 

 

（３）学内委員会等報告について 

   ①評価委員会（馬渡委員長）                  報告資料１２ 

     評価委員会を開催し、平成２１年度組織評価について、詳細に検討を行った旨

報告された。 

   ②学務入試委員会（武田委員長）                報告資料１３

     学務入試委員会を開催し、副委員長に食産業学部の木村教授を指名したこと、

授業評価項目の統一、平成21年度のＦＤテーマと講師、平成22年度の入学者選

抜関係スケジュール、同入学者選抜要項作成方針等について検討した旨報告され

た。 

   ③学生生活委員会（徳永学生部長）               報告資料１４

     本日、学生委員会を開催し、平成21年度前期卒業式・学位授与式を9月30日

に、平成22年度の入学式を4月3日に実施することが決定された旨報告された。 

   ④研究委員会（金子委員長）                  報告資料１５

     研究委員会を開催し、国際学会等発表旅費7件の審査を行い、7件すべてを承

認したこと、当初予算に対する執行率が３５％であることが報告された。 

   ⑤共通教育運営委員会（武田委員長）              報告資料１６

     共通教育運営委員会を開催し、共通教育予算について教員に再度照会を行い調

整したこと、FD研修会のテーマ、英語担当教員の募集、英語科目に係るＴＯＥ

ＩＣ成績による成績評価等について協議したことが報告された。 

   ⑥総合情報センター運営委員会（山田委員長）          報告資料１７

     本日、総合情報センター運営委員会を開催し、点検のための図書館の臨時休館

、試験的なＣＤの貸出しの実施、研究費で購入した図書の登録方法、8月２１日

に開催予定の公立大学協会図書館協議会等について協議したことが報告された。 

   ⑦国際センター運営委員会（三石委員長）            報告資料１８

     国際センター運営委員会を開催し、委員会の定例開催日時を第4水曜日の15時

としたこと、新入生に対する留学に関する意識調査の結果を受け、需要の掘り起

こしのため、英語教員と連携して情報提供を行うこととなったこと、国際センタ

ーによるシンポジウムが6月10日（共催）、9月7日（主催）に予定されているこ
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とが報告された。 

   ⑧地域連携センター運営委員会                 報告資料１９

     ※ 委員長が出張のため途中退席したことから、次回、合わせて報告を受ける

こととなった。 

   ⑨その他 

※ なし 

 

 

この議事録は，公立大学法人宮城大学第３回教育研究審議会議事録である。 

 

                   平成２１年 ６月１７日 

 

    公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  馬 渡 尚 憲 

 

議事録署名人  武 田 淳 子 

 

 


